

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

ELECCIONES 2017

INE DESECHA QUEJAS EN COAHUILA Y ESTADO DE MÉXICO

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) declaró improcedentes sendas solicitudes de medidas cautelares del PRI en contra del PAN en Coahuila y Estado de México. La Comisión de Quejas no admitió las medidas cautelares solicitadas por el PRI en contra de un promocional del PAN denominado "Microbús Edomex", pautado en radio y televisión en el Estado de México, al considerar que su contenido es genérico al realizar una crítica a la problemática de inseguridad en la entidad, además de que no vulnera el interés superior de un menor que aparece en el spot, contrario a lo señalado por el partido quejoso. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, AURORA ZEPEDA)

IEEM REvisa BAJAR GASTO DE CAMPAÑA

El PRD y el PAN entregarán hoy miércoles al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) la propuesta de convenio externo para reducir 50% el tope de gastos de campaña rumbo a los comicios del 4 de junio por la gubernatura de la entidad. Javier Rivera, representante del sol azteca ante el organismo electoral, dijo que la Dirección Jurídica del IEEM se encargará de revisar y entregar el documento a los demás partidos políticos. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, SANDRA GARCÍA)

MORENA DENUNCIA ENTREGA DE DÁDIVAS POR ELECCIONES

Morena presentó ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales una denuncia en contra de servidores públicos federales y del Estado de México debido a que desde septiembre de 2016 a la fecha han entregado en 55 eventos públicos mil 186 tarjetas La Efectiva Liconsa a cambio de una copia de la credencial de elector, lo que prohíbe la ley. Horacio Duarte Olivares, dirigente estatal de Morena y representante de ese instituto político ante el Instituto Nacional Electoral, fue quien interpuso la querrela en la que se establece que los gobiernos federal y estatal han distribuido a habitantes mexiquenses entre tres millones 200 mil pesos a tres millones 500 mil pesos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, EMILIO FERNÁNDEZ)

ÁVILA PIDE A OPOSICIÓN QUE LO DEJE GOBERNAR

Tras reiterar que la ley le permite la entrega de apoyos sociales, el mandatario del Estado de México, Eruviel Ávila, pidió a los partidos de oposición concentrarse en sus campañas rumbo a la elección del 4 de junio, y que a él lo dejen gobernar. El gobernador mexiquense, quien recibió el Premio Juárez por sus políticas públicas, fue cuestionado sobre por qué piden a los beneficiarios copia de su credencial de elector para recibir los apoyos, a lo que Ávila afirmó que es un requisito establecido por el Congreso local y los órganos de fiscalización. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, ZEDRYK RAZIEL Y CLAUDIA SALAZAR)

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

OPOSICIÓN DEFINE CANDIDATO EN NAYARIT

El empresario Antonio Echevarría García, director general del Grupo Álica, será designado por la Comisión Permanente del PAN candidato al gobierno de Nayarit por la alianza Juntos por ti, que integra con el PRD, PT y PRS. El otro precandidato, el exdiputado panista Rafael Bruno Orozco Velázquez, anunció su declinación, toda vez que, según sondeos, Echevarría es el aspirante más competitivo. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, HÉCTOR FIGUEROA)

PRI BAJA A ASPIRANTE A LA ALCALDÍA DE VERACRUZ

El PRI negó el registro como aspirante a la alcaldía de Veracruz a Gustavo Sousa Escamilla, titular de la Notaría 51, investigado por el gobierno de Veracruz por el caso de las empresas fantasma del exmandatario, Javier Duarte. El exfuncionario fue vocal ejecutivo del Fideicomiso Público de Administración de Impuesto sobre Erogación por Remuneraciones al Trabajo Personal. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, CLAUDIA GUERRERO)

SALA SUPERIOR

MARKO CORTÉS GARANTIZA QUE ELEGIRÁN A CANDIDATOS IDÓNEOS PARA EL INE

El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, garantizó que elegirán a los tres candidatos más idóneos para el Instituto Nacional Electoral (INE). Entre los 15 aspirantes, destacan Flavio Galván Rivera, exmagistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; Diana Talavera López, expresidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal, y Carla Humphrey Jordán, exconsejera electoral de la Ciudad de México. En la lista final hay ocho mujeres y siete hombres. (PROCESO.COM, JENARO VILLAMIL; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; RADIO: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, GRUPO RADIO CENTRO; ENTRE LÍNEAS, ALBERTO BARRANCO, GRUPO RADIO CENTRO)

SIN TIEMPO PARA CURVA DE APRENDIZAJE; IMPUGNAN PROCESO

Los 15 perfiles remitidos a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados cuentan con la suficiente experiencia como para que cualquiera pueda asumir las funciones necesarias al interior del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) sin necesidad de atravesar un largo periodo de prueba en el cargo, afirmó el abogado constitucionalista e integrante del Comité Técnico de Evaluación, César Astudillo Reyes. El riesgo más grande que corre este proceso se encuentra al interior de la Cámara de Diputados, opinó Astudillo Reyes, y consiste en que los legisladores no logren acordar los tres nombramientos de consejeros antes del 4 de abril, cuando termina el periodo de los consejeros salientes: Beatriz Galindo Centeno, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo. Otro riesgo, expuso el experto constitucionalista, se encuentra en los recursos de impugnación que puedan interponer los aspirantes que no hayan sido seleccionados, lo cual ya sucedió. Y es que Jesús Ambrosio Escalante Lapizco impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la penúltima etapa del proceso de selección, una antes de las entrevistas personales, base final sobre la cual se dieron los nombres de los 15 finalistas a competir por un escaño en el INE. (EL ECONOMISTA, PORTADA Y POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 1, 38-39, HÉCTOR MOLINA)

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

VINCULADOS A PARTIDOS, NUEVE QUE ASPIRAN AL INE

De los 15 finalistas entre los que la Cámara de Diputados elegirá a tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), al menos nueve están relacionados con los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD). Estos participantes no sólo pelean por un lugar en el órgano electoral, sino también por un salario de 160 mil pesos mensuales y aguinaldo de más de 200 mil pesos; además de automóvil, gastos de alimentación hasta por 11 mil 970 pesos mensuales y cuatro diferentes seguros: institucional, colectivo de retiro, de gastos médicos mayores y de separación. En la lista están Mauricio del Toro Huerta, quien en 2012 fue asesor del exconsejero Sergio García Ramírez en el otrora Instituto Federal Electoral (IFE), militante del PRI por más de 25 años. El exmagistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Flavio Galván Rivera, fue señalado de favorecer desde su cargo al PRI y al PVEM. José Reynoso Núñez fue impulsado en 2014 por el CEN del PAN, entonces encabezado por Gustavo Madero, para ser consejero electoral en Jalisco. La misma situación ocurre con Rosa María Cano, vinculada con Gerardo Trujillo, exlíder panista en Guanajuato. Después de que dejó la Dirección Jurídica del INE en 2014, se dedicó a capacitar y asesorar a abogados de ese partido. También está Carla Humphrey, exconsejera del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), asesora en el IFE y exesposa del senador panista Roberto Gil Zuarth. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 5, YARED DE LA ROSA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

VA PARA EL INE TRAS RETIRO MILLONARIO

Flavio Galván Rivera, finalista en el proceso para consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), recibió el finiquito más grande de sus compañeros cuando concluyó su cargo como magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en noviembre: un millón 114 mil 321 pesos. Ahora, si es nombrado consejero del INE en abril, Galván Rivera accederá al sueldo de los consejeros electorales, recién ratificado por el Tribunal Electoral, de poco más de dos millones de pesos anuales. (REFORMA.COM, MURAL.COM, Y EL NORTE.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN; ZÓCALO.COM, REDACCIÓN)

ENTIDADES FEDERATIVAS

NAYARIT

“LAYÍN” SE BENEFICIÓ CON 11 MILLONES DE PESOS DE PROGRAMAS SOCIALES

El alcalde de San Blas, Nayarit, Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, no sólo ha tenido a su alcance los recursos económicos de la presidencia municipal, el gobierno federal también ha destinado capital financiero al precandidato independiente al gobierno del estado con créditos y subsidios por al menos 11 millones de pesos para su empresa agroindustrial. Sólo para el centro de acopio y empaque, que Ramírez Villanueva instaló en su natal Huaristemba, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación le procuró casi cinco millones de pesos de los 24 que requirió para poner en operación esa infraestructura, y más de cinco millones de pesos para su sistema fotovoltaico, según padrones de beneficiarios y tablas de asignaciones de programas oficiales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14 ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ)

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

SINALOA

DIPUTADOS GANAN MEGASUELDO DE 152 MIL PESOS

Cinco presidentes municipales, diputados locales, el ómbudsman, la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral y el presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado perciben ingresos por encima de los 75 mil 786 pesos mensuales que recibe el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel. Los 40 miembros del Poder Legislativo de Sinaloa se encuentran en una posición privilegiada en cuanto a ingreso bruto mensual: perciben un salario de 42 mil 455 pesos mensuales, más 30 mil pesos por fondo de ahorro, 15 mil para combustible, 12 mil 500 para transporte, 12 mil más de hospedaje y 40 mil por concepto de gestión. En total, cada legislador recibe un ingreso bruto de 152 mil 955 pesos. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 22, JAVIER CABRERA MARTÍNEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

ACUSACIONES DE ACTORES SOCIALES, FALSAS: SEDENA

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) rechazó las acusaciones de algunos actores de la sociedad y dijo que es falso que integrantes de las Fuerzas Armadas violan indistintamente los derechos humanos. “Se ha difamado sobre actos de represión que ofenden al instituto armado y también a la sociedad”. El director de Derechos Humanos de la Sedena, José Carlos Beltrán, comentó, sin dar nombres, que quien ha hecho públicas las acusaciones, a través de medios de comunicación, genera una percepción equívoca de la realidad, además de que se ha especulado sobre la responsabilidad de miembros del Ejército y Fuerza Aérea mexicanos, “sin que se cuente con elementos de convicción que así lo demuestren”. El general emplazó a que si alguna persona considera que cuenta con pruebas que sustenten las supuestas quejas o acusaciones de las que se ha especulado, “las presente ante la autoridad competente”. Hace unos días, el gobierno federal expresó su rechazo a las acusaciones de Andrés Manuel López Obrador, quien el 10 de febrero condenó el operativo de la Marina en Tepic, Nayarit, al señalar: “Ya no queremos más masacres”. Ahí acusó que durante la operación en la que murió Juan Francisco Patrón, “el H2”, lugarteniente del Cártel de los Beltrán Leyva, menores de edad habían muerto, luego corrigió y señaló que habrían sido jóvenes. El 13 de marzo en Nueva York, López Obrador respondió a uno de los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa y le dijo que el presidente y el Ejército son quienes deberían darle explicaciones. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 18, JAVIER GARDUÑO; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 8, IGNACIO ALZAGA; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, JESÚS ARANDA)

NUEVA LEY APOYARÁ A REPATRIADOS: PEÑA NIETO

El presidente Enrique Peña Nieto promulgó reformas a la Ley General de Educación para agilizar el reconocimiento de estudios realizados por mexicanos en Estados Unidos y que sean repatriados a partir de las políticas migratorias del mandatario Donald Trump. En el Patio de Honor de Palacio Nacional, el Ejecutivo afirmó que México respaldará a los mexicanos que regresen del extranjero y dejó claro que los connacionales que viven en Estados Unidos “no están solos”. Asentó que como sociedad y como país “tenemos el deber ético y moral de recibirlos con los brazos abiertos, de tratarlos con afecto, respeto y dignidad”. Peña Nieto ordenó al secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, implementar seis acciones que, dijo, se llevarán a cabo “con el mismo espíritu de unidad y el mismo sentido de urgencia” con el que esta iniciativa preferente fue procesada por el Congreso de la Unión. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

AVALA LA SENADO A CANDIDATOS A FISCALÍA

Comisiones del Senado de la República aprobaron la idoneidad de 23 perfiles que concursan para fiscal anticorrupción y turnaron el listado de candidatos a la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la cual se encargará de construir un consenso en favor de uno de los aspirantes. La presidenta de la Comisión de Justicia, Pilar Ortega Martínez, formuló un resumen del proceso que se llevó a cabo hasta el momento y destacó que las comparencias de candidatos tuvieron lugar en un esquema de parlamento abierto. Ortega Martínez informó del sentido del dictamen sobre que los 23 candidatos son idóneos para que la Jucopo elija a uno para ser votado por el Pleno como primer fiscal anticorrupción, al cumplir, precisó, los requisitos legales de la Ley Orgánica de la Procuraduría General de la República. Por su parte, el presidente de la Comisión Anticorrupción y Participación Ciudadana, Héctor Yunes Landa, destacó la actuación de un Comité de Acompañamiento Ciudadano, cuyas aportaciones no tendrán carácter vinculante y que abonan a la transparencia en el proceso de selección del que es cargo fundamental en el Sistema Nacional Anticorrupción. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)

PGR SIENTA BASES PARA COOPERACIÓN CON ESTADOS UNIDOS

Con la propuesta de establecer las bases para una nueva etapa en la cooperación bilateral, el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Raúl Cervantes, concluyó una gira de trabajo que incluyó reuniones con varias autoridades del gobierno de Estados Unidos. Durante los días 20 y 21 de marzo, el procurador se reunió con su homólogo estadounidense, Jefferson B. Sessions, así como con el secretario del Departamento de Seguridad Interna, John Kelly. Las sesiones de trabajo también incluyeron acuerdos con el subprocurador responsable de Asuntos Criminales, Kenneth Blanco: con el administrador de la Oficina de Combate a las Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), Charles Rosenberg, y con el director de la Oficina Nacional de Control de Drogas de la Casa Blanca, Kemp Chester. La PGR informó que en los diferentes encuentros, se reconoció la colaboración alcanzada entre las dependencias de ambos países y se establecieron las bases para una nueva etapa en la cooperación bilateral. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 13, DAVID VICENTEÑO)

SEGOB AGILIZA TRÁMITE DE ACTAS DE NACIMIENTO

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció que hoy es más fácil y rápido obtener un acta de nacimiento. En Puerto Vallarta, Osorio Chong encabezó un acto para promover la emisión de actas de nacimiento desde cualquier parte del país. Dijo que durante la presente administración federal se ha logrado que si un nativo de Mérida, Yucatán, vive en Tijuana, Baja California, puede sacar su acta de nacimiento desde la ciudad en la que reside. Los mexicanos que viven en Estados Unidos, destacó, pueden ya sacar su acta de nacimiento en cualquier consulado, ya no es necesario que regresen a México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ARIADNA GARCÍA)

CONSULADOS SE DEBEN REFORZAR: EXCANCILLERES

Los excancilleres Luis Ernesto Derbez y Jorge Castañeda, así como la exembajadora Olga Pellicer coincidieron en que es necesario brindar mayores recursos económicos a los consulados de México en Estados Unidos para la defensa legal de los connacionales en riesgo de ser deportados y buscar alternativas para detener la construcción de un muro en la frontera, que es un agravio contra nuestro país. En el foro "México frente a Trump, a 100 días de su elección", organizado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado, Derbez aseguró que los consulados

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

necesitan recursos para dar la batalla legal en los tribunales de Estados Unidos. Castañeda coincidió en que una de las partes más perniciosas en los primeros días de la administración Trump son los lineamientos para las deportaciones, porque ahora los agentes pueden echar a cualquier ciudadano mexicano con menos de dos años de “presencia” en la Unión Americana. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU)

LA RELACIÓN MÉXICO-EU, EN ESTADO CRÍTICO, PERO NO EN CRISIS: GUTIÉRREZ

La relación bilateral de México con Estados Unidos está en un momento crítico, pero no en crisis, y si no se realizan acciones apropiadas las cosas podrían cambiar de manera fundamental, afirmó el embajador de México en Washington, Gerónimo Gutiérrez. En sus primeros comentarios como embajador sobre los retos que enfrenta la relación bilateral, Gutiérrez consideró que después de tres décadas de una relación basada en acuerdos de cooperación económica, comercial y seguridad, hoy se enfrenta un momento que calificó como el primer desacuerdo fuerte pos-TLCAN entre ambos países. En el foro “Relaciones Estados Unidos-México y el gobierno de Trump”, en el Centro Woodrow Wilson, Gutiérrez indicó que la relación se ha basado sobre un par de líneas durante los pasados 30 años: la relación abierta de comercio e inversión, y que siempre es mejor hablar y cooperar en lugar de hacer señalamientos. Insistió en que esta relación evolucionó de vecinos distantes a socios. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, DAVID BROOKS)

EMBARGAN A BARRALES POR ADEUDO MILLONARIO

Un juez ordenó el embargo de una propiedad de la presidenta del PRD, Alejandra Barrales, y de dos familiares por una deuda de al menos 12 millones de pesos más intereses moratorios. El Juzgado 14 de lo Civil resolvió el pasado 26 de diciembre que la perredista, su hermana María Laura y su madre, Esperanza Magdaleno, tienen que pagar la deuda que contrajeron mediante tres pagarés firmados en mayo de 2015 con Antonio Abad García Martínez. Los pagarés vencieron en mayo, junio y julio de 2016 y contemplaban pago de intereses moratorios de 120% anual, según el expediente 390/2016. Por otra parte, el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, exculpó a la Contraloría Interna del Senado del señalamiento de Barrales, de dar a la prensa su información patrimonial, luego de que se divulgó la compra de un departamento de lujo en Miami, Florida, propiedad de la presidenta nacional del PRD. Los coordinadores del PAN y PRD en la Cámara alta desacreditaron la acusación de Barrales, en el sentido de que el Senado filtró la información de su propiedad adquirida por un millón de dólares. (REFORMA, PORTADA, P. 1, VÍCTOR FUENTES; LA JORNADA, NACIÓN, P. 9, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)

DESDE EU, LÓPEZ OBRADOR LLAMA A VIVIR EN LA AUSTERIDAD

Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena, señaló que el servidor público debe aprender a vivir en la justa medianía y llamó a aplicar el principio de austeridad. En el contexto del 211 aniversario del natalicio de Benito Juárez, recordó que el expresidente “no era dado a lujos, era un hombre austero, y eso es lo que se necesita ahora”. En un video de cuatro minutos difundido en sus redes sociales, el tabasqueño expresó: “Nada de gobernantes prepotentes, fantoches, que se vistan y se rodeen de lujos. No puede haber gobierno rico con pueblo pobre”. Aseguró que el Benemérito de las Américas dejó como enseñanza luchar por causas justas con perseverancia, terquedad y firmeza, que nunca perdió la fe en lo que defendía y así fue como triunfó y logró la segunda Independencia de México. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, JORGE ALMAZÁN)

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

FRENAN AFILIACIÓN EN PAN

Desde que Ricardo Anaya tomó las riendas del PAN, en agosto de 2015, se cerró la afiliación al blanquiazul en todo el país. A su llegada al Comité Ejecutivo Nacional, Anaya repartió tareas dentro del partido y encargó a Rocío Reza —entonces secretaria de Formación— la actualización del curso introductorio, requisito que deben cubrir los ciudadanos para militar en las filas de Acción Nacional. Sin embargo, año y medio después, la afiliación está suspendida debido a que se sigue revisando el curso de introducción al partido, explicó en entrevista la diputada federal y exdirigente nacional Cecilia Romero. Tras el encargo de Anaya, Reza echó a andar el proceso, pero lo dejó inconcluso después de que Javier Corral la invitara a formar parte de su gobierno en Chihuahua. Al quite entró la diputada local Margarita Martínez Fisher, pero la actualización al curso introductorio aún no termina. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, MAYOLO LÓPEZ)

TRES GOBERNADORES OPINARÁN SOBRE LEY DE SEGURIDAD

Los gobernadores de Michoacán, Silvano Aureoles (PRD); de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca (PAN), y de Sinaloa, Quirino Ordaz (PRI-PVEM), acudirán a la Cámara de Diputados a tratar con los coordinadores parlamentarios su visión en torno a la Ley de Seguridad Interior que se discute en San Lázaro. El coordinador del PRD en San Lázaro, Francisco Martínez Neri, informó que los mandatarios expondrán sus experiencias en el despliegue de las Fuerzas Armadas en sus estados en tareas de seguridad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ Y SUZZETE ALCÁNTARA)

EL CRIMEN ORDEÑA A LA CFE

Primero fue Pemex, y ahora el crimen organizado trae en jaque a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En el norte del país, la compañía sufre el acoso de la delincuencia organizada, que amenaza, extorsiona e incluso cobra el servicio de luz y suplanta las funciones de la empresa, reveló Gustavo Cuevas, subdirector de la Gerencia Física de Seguridad de la CFE. El funcionario recordó que incluso un superintendente está reportado como desaparecido en Reynosa, Tamaulipas. (REFORMA, PORTADA, P. 1, BENITO JIMÉNEZ)

LOS HOGARES SOSTIENEN LA ECONOMÍA; AVANZA EL CONSUMO: INEGI

El 81% del crecimiento económico que tuvo el país en 2016, que fue de 2.3%, se debió al consumo de bienes y servicios de los hogares mexicanos, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El consumo privado creció 2.8% el año pasado, desplazando a las exportaciones como el principal motor de la expansión económica mexicana. Las exportaciones mexicanas crecieron apenas 1.2% en 2016, cuando un año antes habían tenido un crecimiento de 10.3 por ciento. Sin embargo, expertos advierten que el consumo privado podría perder fuerza durante este año. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y DINERO, P. 1 Y 6, PAULO CANTILLO)

DE VUELTA A CASA, BIENVENIDO A LA ESCUELA/ ENRIQUE PEÑA NIETO

Desde hace una década, cada vez son más los mexicanos que regresan a nuestra patria que los que salen. Es previsible que esta tendencia continuará en los siguientes años. Se trata de personas valiosas para nuestra nación. Son mujeres y hombres que han demostrado su espíritu incansable de superación; su compromiso permanente con sus seres queridos y comunidades; y, sobre todo, su gran amor a México. Durante 2016, de los casi 220 mil

MIÉRCOLES 22 DE MARZO DE 2017

mexicanos repatriados, poco más de la mitad eran adultos que no habían terminado la educación básica, uno de cada tres no había completado la educación media superior y uno de cada diez no había terminado la educación superior. Como gobierno, nuestro compromiso es garantizar que su reintegración a la vida nacional se realice con pleno respeto a sus derechos humanos y que cuenten con oportunidades efectivas para su desarrollo personal y familiar. Debemos asegurarles, entre otras cosas, lo que he llamado “eficacia gubernamental”. Por eso, decidimos agilizar el procedimiento para completar su educación y la revalidación de los estudios que hayan realizado en el extranjero, para que concluyan su formación académica y consigan un buen trabajo. También nos aseguraremos de que las hijas e hijos de estas familias puedan incorporarse sin dificultades a nuestras escuelas públicas y continuar su proyecto educativo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ENRIQUE PEÑA NIETO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

ARSENAL/ FRANCISCO GARFIAS

Hay tremenda rebatinga por los tres lugares que serán renovados en el Consejo General del INE. Son 15 los aspirantes, divididos en tres quintetas, que aspiran a ser designados por los diputados. Hay filtraciones por doquier. A Carlos Ángel González se le vincula con la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), cuyo líder, Héctor Bautista, es identificado como colaboracionista con el PRI-Gobierno. “Fue propuesto como parte de un acuerdo político del mencionado mexiquense con los Chuchos en el marco de la precandidatura presidencial de Silvano Aureoles”, nos aseguran. Diana Talavera, expresidenta del IEDF, fue acusada por su colega Nohemí Luján de beneficiar a su esposo otorgándole un contrato de seguridad. A Flavio Galván lo apodan en redes “Lord Compra Edificios”. A Carla Humphrey Jordán y Beatriz Zavala, de otorgarse bonos millonarios; a José Reynoso Núñez, de presumir el apoyo de Ricardo Anaya. Y así toman forma las acusaciones de Rocío Nahle, coordinadora de Morena, de que otra vez hay reparto de cuotas entre los partidos que quieren controlar al INE. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, FRANCISCO GARFIAS)

¿SERÁ?/ LEJOS DE LA CONGRUENCIA

Para los que se preguntan cómo le alcanzó a Alejandra Barrales para la compra del departamento de un millón de dólares en Miami, una pista podría ser: el sueldo de su exesposo, Julio César Nicholson, quien trabaja ni más ni menos que para el operador Marco Zavala, quien funciona como segundo a bordo en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Lo curioso es que también colabora con él Javier Martín Reyes, autor del movimiento “Ni cuotas ni cuates” en el TEPJF, así o más contradictorio y parcial. Se dice que la presidenta Janine Otálora ya se está cansando de la fama que le generan Zavala y sus asesores. ¿Será? (24 HORAS, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)